

## Le sujet de cette méditation au sujet du centenier:

**Comment Dieu a-t-il touché le cœur du centenier** et construit sa foi à travers les événements dont il a été témoin pour arriver à la conclusion que Jésus était véritablement le Fils de Dieu

Trois évangiles rapportent ce récit : **Marc: 15.39 Matthieu: 27.54 Luc: 23.47**

Mathieu nous dit qu'il avait été désigné pour garder Jésus C'est la raison pour laquelle il est là présent au pied de la croix où il continue de faire l'ouvrage qui lui a été confié.

Lors de l'arrestation de Jésus **Jn 18,3 le centenier va être témoin de deux miracles**. Quand Jésus s'identifie tout le monde venu arrêter Jésus, ils sont probablement une centaine et plus tout le monde tombe à la renverse quand Jésus dit: « C'est moi » Je suis

*Quand Pierre frappe le serviteur du souverain sacrificateur, et lui coupe l'oreille droite Jésus le touche et le guérit.*

*Il entend également Jésus dire 2 paroles dont il va comprendre le sens au fur et à mesure du procès de Jésus : Ne boirai-je pas la coupe que le Père m'a donnée à boire ? et c'est afin que les Écritures soient accomplies.*

Jn 18,12 parle du tribu, il était aussi chargé de faire respecter les droits des personnes que l'on arrêtaient, et il aurait dû donner à Jésus les raisons pour lesquelles il venait l'arrêter et il ne le fait pas, Jésus est arrêté comme cela sans qu'on lui mentionne le motif de son arrestation. **C'est une irrégularité importante** d'ailleurs Pilate n'a pas les raisons pour lesquelles Jésus est arrêté au début du procès.

**Le centenier conduit Jésus devant le tribunal des Juifs**. Il n'assiste pas au procès mais il voit en ressortir un homme qui a été frappé sur lequel on a craché et que l'on a méprisé en se moquant de lui Mt 26, 67.

**Pourquoi tant de haine envers un homme qui ne manifeste aucune colère ? C'est questionnant pour ce centenier chargé de garder Jésus**. De là, Mat: 27.27 nous dit que Les soldats du gouverneur conduisirent Jésus dans le prétoire,

Mat: 27.27 et ils rassemblèrent autour de lui toute la cohorte l'entoure tellement il y a de l'agressivité envers Jésus, et on le conduit au prétoire où l'attend Pilate, **le centenier est toujours présent**.

Dès le début du procès Pilate comprend qu'on lui amène Jésus parce qu'il ne leur est pas permis de mettre personne à mort. Pilate comprend par les remarques des Juifs que ceux-ci veulent lui faire faire le sale boulot : faire condamner Jésus à mort parce qu'ils ne peuvent le faire eux-mêmes;

**Le centenier est témoin que Pilate est tellement embarrassé** par la remarque des autorités juives qu'il fait entrer Jésus dans le prétoire pour avoir une conversation privée avec lui : il se passe quelque chose d'anormal. Et il entend la première déclaration d'innocence : **Je ne trouve rien de coupable en cet homme**.

**Le centenier est témoin de tout ce déversement de haine**. Quand les Juifs mentionnent que Jésus vient de la Galilée, Pilate y trouve le prétexte pour se débarrasser de lui et l'envoie comparaître devant Hérode qui était de passage à Jérusalem. (Luc: 23.7) Le centenier qui est chargé de garder Jésus l'accompagne chez Hérode, et là il est témoin des mauvais traitements que subit Jésus. Luc: 23.11 **Le centenier est témoin encore une fois de cet acharnement de violence contre Jésus**, même si Hérode lui-même n'a trouvé aucun motif pour le condamner.

De nouveau Pilate, fait cette déclaration (Luc 23,15) **Cet homme n'a rien fait qui soit digne de mort**.

Le centenier entend les Juifs répondre « Nous avons trouvé cet homme excitant notre nation à la révolte, empêchant de payer le tribut à César, et **se disant lui-même Christ, roi** »

Ce motif d'accusation est suffisamment sérieux pour que de nouveau Pilate interroge Jésus en privé **C'est à cette occasion que Jésus dit que son royaume n'est pas de ce monde** et sa conclusion est la même Jn 18,38 **Je ne trouve aucun crime en lui**.

Pour se tirer d'embarras Pilate offre aux Juifs un marché qu'ils ne pourront pas refuser : relâcher Jésus ou Barabbas, un Juif, un meurtrier, un bandit notoire, coupable de sédition qui ne va apporter au peuple juif que des troubles : ils choisissent Barabbas, un choix illogique.

**Après que sa tentative de faire libérer Jésus ait échoué**, et qu'il ait dû faire relâcher Barabbas, la femme de Pilate lui fait dire Mt 27: 19 Qu'il n'y ait rien entre toi et ce juste ; car aujourd'hui j'ai beaucoup souffert en songe à cause de lui.

**Ce message de la part de sa femme confirme l'innocence de Jésus** et Pilate essaie par tous les moyens de s'en sortir, mais les autorités juives continuent de réclamer qu'il fasse condamner Jésus à être crucifié

Pilate exaspéré leur dit : Jn 19,6 Prenez-le vous-mêmes, et crucifiez-le ; **car moi, je ne trouve point de crime en lui.**

7 Les Juifs lui répondirent : Nous avons une loi ; et, selon notre loi, il doit mourir, **parce qu'il s'est fait Fils de Dieu.**

8 Quand Pilate entendit cette parole, **sa frayeur augmenta.**

**Le centenier qui est posté pour garder Jésus** voit non seulement la frayeur de Pilate augmenter mais il entend le vrai motif de condamnation: **Il s'est fait Fils de Dieu.** Cette parole va sûrement marquer le centenier **parce que lui-même va proclamer que Jésus est le Fils de Dieu lorsqu'il sera au pied de la croix.**

La nouvelle déclaration de Pilate que Jésus est innocent met la foule en furie et Pilate est tellement embarrassé, qu'il prend la décision **de faire battre de verges Jésus** espérant que ce spectacle va émouvoir la foule et qu'il va pouvoir le faire relâcher: c'est son intention. **Mais cette nouvelle tentative va échouer** : cet épisode de la passion de Jésus est significatif de la haine des hommes envers Dieu. . Il est reconnu innocent mai on lui fait subir le châtement d'un condamné. **Après la flagellation on se moque de lui, on la traite avec mépris, on crache sur lui : un geste odieux.**

**Le centenier fait partie de la cohorte qui entoure Jésus et il voit tout ce mépris dirigé contre cet homme qui n'a rien fait. Finalement Pilate va livrer Jésus** Mt 27,24-25 Je suis innocent du sang de ce juste.

Le centenier n'est pas sans remarquer une fois de plus que Jésus est condamné injustement et que cette haine est dirigée contre lui **parce qu'il s'est proclamé être le Fils de Dieu.**

Les soldats conduisent Jésus à Golgotha il est 9h du matin jusqu'à 3 h de l'après-midi il entend les 7 paroles que Jésus va prononcer en croix

1. Père, pardonne-leur car ils ne savent pas ce qu'ils font (Lc 23,34)

2. En vérité, je te le dis, aujourd'hui tu seras avec moi dans le paradis (Lc 23,43) royaume. »

3. Femme, voici ton fils. Et à Jean : Voici ta mère.

4. Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? (Mc 15,34 et Mt 27,46)

5 Jésus dit cette parole : J'ai soif (Jn 19,28)

6. Tout est accompli (Jn 19,30)

7. Puis Jésus poussa un grand cri : Père, je remets mon esprit entre tes mains (Lc 23,46)

Cette dernière parole fut accompagnée d'un tremblement de terre, de sorte que le centenier et ceux qui l'accompagnaient furent saisis d'une grande frayeur, déclarant : **Assurément cet homme était le Fils de Dieu**

Luc 23,48 Et tous ceux qui assistaient en foule à ce spectacle, après avoir vu ce qui était arrivé, s'en retournèrent, se frappant la poitrine.

Tout cet épisode que nous avons vu à travers les yeux du centenier témoigne que **nous ne devons pas être des spectateurs passifs** devant les souffrances que le Seigneur Jésus a acceptées de vivre pour que ceux qui mettent leur foi en lui puissent être déclarés justes.

**Dieu a construit la foi du centenier par les événements dont il a été témoin**, en tant que romain il ne pouvait savoir que Dieu a un Fils, mais à travers ce qu'il a entendu dire concernant Jésus et les injustices qu'il a vues subir à Jésus : Dieu a touché son cœur de cet homme et de ceux qui l'accompagnaient.